

mitiéndoles agremiarse. Con algún esfuerzo, sin embargo, puede conseguirse asociarlos, cuyo trabajo está ya iniciado; pero requiere afrontar con recursos por las persecuciones de que son objeto los propagandistas.

En el orden político, el gobierno siente más inquietud por el comunismo que por los otros partidos, a pesar de ser aquel el de más reciente organización. Y se hace en el peligro de la influencia argentina y rusa, conociendo la tendencia general de los campesinos.

En el Paraguay es fácil propagar el comunismo como una simple proyección de las ideas campesinas sobre la comunidad de bienes hoy alimentados en forma un tanto precisa y clara. Y es como prudentemente se ha ido haciendo proselitaje y constituyendo la entidad que tenía ya hoy su personería en orden social. Es además la mejor forma de escudar contra las persecuciones, sin mentar la doctrina ni al rodear de relaciones internacionales que son las que inquietan al gobierno y a los partidos burgueses.

Hay que hablar dos palabras de la Juventud estudiosa. La juventud, sin ideal definido, pero revolucionaria en todas sus manifestaciones, tiende hacia el comunismo. Hay varios que forman en el Partido y muchos que prestan ayuda al ideal. Con un poco más de propaganda se orientará definitivamente y formará la juventud comunista.

V. Codovilla¹⁵²⁸

Original escrito a máquina, en español
495-117-5, P. 1-4.

* * *

ACTAS DE LA REORGANIZACIÓN DEL PARTIDO

1929

Acta N 1

Presentes: V.Codovilla¹⁵²⁹ en representación del Secretariado Suramericano de la I.C. Lucas E. Ibarrola¹⁵³⁰, Víctor P. Valenzuela¹⁵³¹, Martín Báez¹⁵³², Moisés Drelijman¹⁵³³ y José Raniolo¹⁵³⁴.

¹⁵²⁸ Véase la nota 70.

¹⁵²⁹ Véase la nota 70.

¹⁵³⁰ Véase la nota 169.